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Sexta-feira

‘Ruas da Copa’ de 
Manaus ganham 

destaque mundial

David Almeida destaca 
atributos de Manaus 

para sediar COP30
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Wilson Lima 
vistoria construção 
de pontes e garante 
entrega para 2023
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Gabriela Brasil

O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida (Avante), decla-
rou, na quinta-feira (18), que 
a capital amazonense está 
à disposição para sediar a 
Conferência do Clima da Or-
ganização das Nações Uni-
das (COP-30). O anúncio veio 
logo após o presidente eleito 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
afirmar ter intenção de que o 
evento em 2025 seja sediado 
na Amazônia brasileira.

A declaração de David Al-
meida foi feita por um vídeo 
nas redes sociais. Na grava-
ção, o prefeito destacou a 
preservação significativa da 
floresta Amazônica no esta-
do do Amazonas, e a Zona 
Franca de Manaus (ZMF) 
como um modelo econômi-
co sustentável.

“Com a possibilidade da 
realização da COP 2025 no 
Brasil sendo ela na Amazô-
nia, coloquei à disposição 
do governo brasileiro a nos-
sa cidade, a cidade de Ma-
naus, que é a maior cidade 
da Amazônia. Nós temos o 
estado mais preservado da 
Amazônia, que é o Amazo-
nas. Temos um polo Indus-
trial que mantém a floresta 
em pé”, declarou o prefeito.

Nesse sentido, o prefeito 
de Manaus também com-
plementou que a capital 
será preparada para sediar a 
COP-30. “Tudo isso faz com 
que uma cidade de 2,3 mi-
lhões de habitantes, como 
Manaus, possa se creden-
ciar para sediar a COP 2025, 
e nós vamos preparar a ci-
dade para isso, e espero que 
sejamos escolhidos para 
poder sediar esse grande 
evento mundial”, enfatizou.

Lula na COP
Na quarta-feira (16), o pre-

sidente eleito Lula afirmou, 

Manaus à disposição para sediar 
Conferência do Clima da ONU

Divulgação

Prefeito disse que a capital será preparada para sediar a COP-30

DE OLHO 
NO PODER

CURTIR

     

NÃO CURTIR   

  
A violência em Manaus 

que vem colocando em 
risco a vida de vários ha-
bitantes. Na quinta-feira 
(17), um homem, identifi-
cado como Edreson Mar-
tins Ferreira, foi alvo de 
uma tentativa de execu-
ção em um estacionamen-
to de um supermercado. 
Em plena luz de dia, o ho-
mem recebeu quatro tiros 
que acertaram a cabeça, 
tórax, abdômen e perna  
esquerda da vítima. 

A atuação ambiental da 
prefeitura com elevado 
índice de preservação da 
Amazônia, modelo de de-
senvolvimento econômico 
que contribui para a ma-
nutenção da floresta em 
pé e uma administração 
que fomenta o desenvol-
vimento. Atributos desta-
cados pelo prefeito David 
Almeida que colocam Ma-
naus em condições de se-
diar a COP30.

O presidente eleito Luiz 
Inácio Lula da Silva re-
tomará sua agenda de 
transição, na próxima 
semana, para começar 
a discutir a indicação de 
ministros. A afirmação é 
do coordenador dos gru-
pos temáticos da equipe 
de transição, Aloizio Mer-
cadante. O coordenador 
informou ainda que um 
relatório preliminar dos 
trabalhos de cada grupo 
temático (GT) da transi-
ção será apresentado no 
próximo dia 30, e já de-
verá conter sugestão de 
revogação de normas e 
avaliação das estruturas 
da administração pública. 
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na COP-27”, disse.
O deputado federal Bosco 

Saraiva (Solidariedade) en-
fatizou que Manaus preci-
sa ser a sede, pois carrega 
estrutura necessária para 
receber os participantes do 
evento, e por ser capital do 
estado que apresenta os 
melhores índices de preser-
vação da Amazônia.

“Caso a COP-30 seja reali-
zada na Amazônia, a cidade 
a sediar o evento terá que 
ser sim na capital do esta-
do que mais preservou a 
floresta e seus mananciais 
hídricos: Manaus. Não tenho 
nenhuma dúvida que nossa 
cidade, que já sediou uma 
copa do mundo de futebol, 
tem todas as condições de 
oferecer o conforto necessá-
rio para os participantes do 
evento”, salientou.

Para o deputado estadual 
Dermilson Chagas (Repu-
blicanos), a manifestação do 
prefeito David Almeida de 
oferecer a cidade como sede 
da COP é positiva.

“Eu acredito que tem boas 
intenções, mas nós precisa-
mos melhorar a estrutura 
da cidade e a infraestrutura 
que tem na cidade. Nós pre-
cisamos oferecer tranqui-
lidade. Segurança pública 
é um item que influencia 
muito”, afirmou.

Conforme o Ambientalis-
ta Carlos Durigan, um es-
tado da Amazônia brasilei-
ra como sede da COP traz 
grande protagonismo para 
o país nas agendas socio-
ambientais climáticos.

“Então, é uma costura que 
vem sendo feita que pode 
trazer o Brasil de volta a 
esse protagonismo de lide-
rar ações voltadas à cons-
trução de uma agenda mais 
positiva aem relação ao 
combate das mudanças cli-
máticas”, explicou.

 

durante evento “Carta da 
Amazônia – uma agenda 
comum para a transição 
climática” da Organização 
das Nações Unidas (ONU), 
no Egito, que pretende pedir 
para o secretário-geral da 
ONU que o Brasil seja sede 
da COP-30.

A declaração veio após os 
governadores da Amazônia 
Legal pedirem ao presiden-
te eleito, durante o evento, 
que ele sugerisse à ONU a 
proposta para o Brasil ser 
a sede da COP 30, sendo 
realizada na Amazônia. O 
Amazonas e o Pará foram 
os dois estados cotados pelo 
presidente, caso o país seja o 
anfitrião da COP 2025.

“Nós temos dois estados 
aptos para receber qualquer 
conferência internacional, 
que são o Amazonas e o 
Pará. E aí vocês vão discu-
tir entre quem tem mais a 
oferecer, do ponto de vista 
da infraestrutura, para rece-
ber as milhares de pessoas 
que vão se dirigir ao estado. 
Eu acho muito importante 
que as pessoas que defen-
dem a Amazônia e o clima 
conheçam de perto aquela  
região”, afirmou.

Manaus como sede
Ao AGORA, o deputado fe-

deral Marcelo Ramos (PSD) 
afirmou que não há cidade 

mais simbólica do que Ma-
naus para receber a COP-30, 
principalmente porque a 
capital amazonense apre-
senta um grande índice de 
floresta preservada.

No entanto, ele avalia que 
o forte protagonismo do 
Pará na agenda ambiental 
e climática coloca Belém 
como outra opção favorita 
para ser a sede do evento.

“Manaus preenche todos 
os requisitos e seria mui-
to simbólico para o mundo. 
Acontece que o governador 
do Pará teve muito protago-
nismo nessa COP, até por-
que ele é o coordenador do 
consórcio da Amazônia. En-
tão, eu imagino que Manaus 
e Belém concorram para ser 
a sede da próxima COP. Eu 
diria que Manaus é muito 
mais simbólica do que Be-
lém, mas Belém tem a seu 
favor o fato do protagonis-
mo do governador Helder no 
consórcio dos governadores 
da Amazônia”, observou.

Para o deputado estadu-
al Serafim Corrêa (PSB), 
Manaus tem todas as con-
dições de sediar a COP-30, 
porém lamentou que o 
Amazonas não participou 
da COP-27 no Egito.

“Torço por isso, mas, nes-
sa corrida, ficamos atrás, 
lamentavelmente. Não 
estamos nem presentes  
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O governador Wilson 
Lima vistoriou, na quinta-
-feira (17), o andamento das 
obras do programa +Pon-
tes, que prevê a construção 
de 50 estruturas a serem 
entregues na capital ama-
zonense para melhorar a 
mobilidade urbana das pes-
soas. O trabalho é realizado 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Infraestrutura 
e Região Metropolitana de 
Manaus (Seinfra).

“Essas estruturas estão 
concentradas principal-
mente nas áreas periféri-
cas, quase todas cortadas 
por igarapés. Estamos com 
um trabalho bem avançado, 
onde antes tinha uma pon-
te de madeira que só permi-
tia passar pessoas, agora 
a obra de concreto armado 
vai permitir passagem de 

Programa +Pontes prevê 
construção de 50 estruturas

Divulgação

Previsão de entrega das primeiras pontes é o primeiro semestre de 2023

pedestres e veículos. Isso 
encurta distâncias e traz 
qualidade de vida para 
quem mora na região”, des-
tacou Wilson Lima.

A ponte de número 4, 
onde esteve o governador, 
que liga a rua Boto Cor de 
Rosa, no bairro Jorge Teixei-
ra, à rua J, da comunidade 
Bairro Novo, na zona leste, 
foi iniciada neste mês de 
novembro e recebe servi-
ços de perfuração das es-
tacas e arrazoamento. Ao 
acompanhar os trabalhos, 
o governador Wilson Lima 
disse que a previsão de en-
trega das primeiras pontes 
é para o primeiro semestre 
de 2023, concluindo as 50 
pontes até 2024.

As primeiras pontes ini-
ciadas são as de número 45, 
situada na rua Sessenta e 
Cinco, bairro Cidade Nova, 

de largura cada uma.
As estruturas conta-

rão ainda com pista de 
rolagem de oito metros 
de largura para passa-
gem de veículos, e mais 
um metro de passagem 
lateral, em cada lado, 
destinada ao acesso  
de pedestres.

zona norte de Manaus; e a 
ponte 46, localizada na rua 
Cento e Setenta, também no 
bairro Cidade Nova. Ambas, 
nesta fase, irão receber as 
juntas de dilatações e tabu-
leiros. Segundo o cronogra-
ma, em breve serão inicia-
dos serviços em outros 16 
bairros de Manaus.

Iniciativa
Com investimento total 

de R$ 70,4 milhões e ge-
ração de mais de 1,8 mil 
empregos diretos e indi-
retos, o projeto +Pontes 
prevê a construção de 50 
pontes em concreto ar-
mado, com 12 metros de 
comprimento e 10 metros 

 Divulgação

Ponte Benjamin Constant recebe reforço na segurança
O prefeito de Manaus, 

David Almeida, anunciou 
o novo projeto de recupe-
ração da ponte Benjamin 
Constant, localizada na 
avenida 7 de Setembro, no 
Centro, na noite de quarta-
-feira (16), juntamente com 
o reforço da segurança no 
local, após o furto dos seis 
projetores instalados. Os 
equipamentos fazem par-
te da iluminação que está 
sendo colocada para embe-
lezar a estrutura metálica.

“Esta é a ponte mais lin-
da que temos na cidade. Ela 
foi construída há mais de 
100 anos pelos ingleses, e 
nós tivemos a ideia de dei-

xar essa ponte iluminada 
durante todo o ano. Esses 
equipamentos que trouxe-
mos, vão dar a esta ponte 
uma visibilidade muito boa. 
Vamos iluminar pela parte 
de cima, nos arcos, nos pi-
lares. Todos os meses nós 
queremos colocar uma cor 
diferente para trabalhar 
também a conscientiza-
ção nas campanhas que 
temos na área de saúde”,  
pontuou Almeida.

A ação do resgate do ma-
terial de iluminação foi rea-
lizada na última terça-feira, 
15/11, pela Guarda Municipal 
de Manaus, e contou com o 
apoio das câmeras de se-

gurança do Centro de Co-
operação da Cidade (CCC). 
Além da cooperação entre 
os órgãos municipais, a pre-
feitura também contou com 
o apoio da força tática da  
Polícia Militar.

Entorno
O prefeito destacou que a 

praça Mestre Chico, que fica 
no entorno da ponte, rece-
berá reforma e manutenção 
por meio de parceria com o 
governo do estado. Além da 
reforma, uma base da Guar-
da Municipal também será 
montada no local, oferecen-
do mais segurança aos fre-
quentadores do espaço. Projeto de recuperação da ponte ocorreu após o furto de projetores

Cidade  
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Maiara Ribeiro

A família do fotógra-
fo Pedro Gabriel, de 34 
anos, está pedindo ajuda 
para custear as despe-
sas médicas, que incluem 
pagamento a cuidado-
res que acompanham o 
profissional desde a sua 
internação no Hospital e 
Pronto-Socorro Dr. João 
Lúcio Pereira, localizado 
na avenida Cosme Ferrei-
ra, bairro Coroado, Zona 
Leste de Manaus.

Conforme informações 
do artista plástico e de-
signer gráfico, José Pedro, 
pai do fotógrafo, o filho 
sofreu um acidente de 
moto e colidiu com um 
outro veículo na avenida 
Grande Circular, no dia 2 
de novembro, e ficou com 
traumatismo craniano.

“A gente não sabia do 
acidente. Só soubemos 
porque ele não chegava 
em casa e ligamos para o 
celular dele. Quem aten-
deu foi um policial, dizen-
do que ele já estava no 
João Lúcio”, conta o pai de 
Pedro Gabriel.

Conforme o designer 
gráfico, o fotógrafo está 
internado há 14 dias em 
estado grave. Porém, ele 
não está em leito, pois 
o hospital está lotado 
de pacientes e acompa-
nhantes. A família teve 
que comprar um colchão, 
fraldas, e outros supri-
mentos médicos, para 
que Pedro Gabriel fosse 
atendido.

“Faz 14 dias que meu 
filho está no João Lúcio 
com traumatismo cra-
niano, coágulos no cé-
rebro e ninguém toma 
uma providência. Ele já 
fez várias tomografias, 

4

 

 

 

Jonathan Ferreirajornalagorainterior@gmail.com

 

que mostrou vários coá-
gulos grandes, e nenhum 
neurologista se posicio-
nou para fazer cirurgia. 
E mantiveram o menino 
somente com medicação 
que não faz efeito. Corre o 
risco de darem alta para 
o meu filho e ele morrer 
em casa”, reclama José.

Despesa com acompa-
nhantes

De acordo com o artis-
ta plástico, os maiores 
custos são com cuidado-
res que acompanham o 
rapaz de 34 anos, já que 
nem ele [o pai] e nem a 
esposa de Pedro Gabriel 
podem ficar com ele.

“Eu sou tetraplégico 
há 20 anos e não recebo 
nenhum benefício do go-
verno. A esposa dele tem 
uma filhinha que ainda 
mama e que vai fazer um 
ano mês que vem. A situ-
ação é complicada, não 
temos outro tipo de aju-
da. E hoje eu soube que 
ele está sendo atendido 
por um clínico geral. Isso 
é um absurdo. Desde sex-

ta-feira (11) que estamos 
tentando transferir ele 
para o Hospital Getúlio 
Vargas, para ter uma se-
gunda opinião, porque é 
muito grave”, relata João.

Jose Pedro afirma ain-
da que devido ao esta-
do de seu filho, quando 
retiram a sedação, ele 
tem picos de agitação 
que ninguém consegue 
conter. Além disso, o ar-
tista plástico afirma que 
não pode se deslocar até 
o hospital por causa de  
sua limitação. 

No desespero, o ho-
mem apela ao Governo 
do Amazonas para que 
tome providências em 
prol de seu filho. “Se fos-
se filho de um político, 
não estaria nem em Ma-
naus. Quero respostas. 
Vão operar? Vão trans-
ferir para o HUGV, onde 
é melhor aparelhado?”,  
afirma o homem.

José Pedro afirma se 
sentir triste e impotente 
por estar acamado, sem 
poder correr atrás do que 
é prioridade para o seu 

filho. “[Me sinto] indig-
nado com o tratamento 
que é dado à população. 
Não desejo a nenhum pai 
passar pelo que estamos 
passando. Chega a ser 
desumano”, conta.

O pai de família lembra 
que pessoas já tentaram 
dar o “golpe do pix” na fa-
mília, afirmando ser um 
médico que possuía a 
medicação que o pacien-
te estava precisando. Po-
rém, João afirma que eles 
estavam em alerta para 
essas situações e não ca-
íram na armadilha.

“Tentaram dar golpe 
em mim. Uma pessoa se 
passando por médico me 
enviou uma mensagem 
no WhatsApp pedindo 
dinheiro, porque precisa-
vam de uma medicação 
que o hospital não tinha. 
Mandaram número de 
pix para que fosse feito 
um depósito, porque ti-
nha um representante da 
Medley que tinha a me-
dicação à pronta entrega. 
Não caímos, é lógico, por 
estarmos atentos, mas a 
bandidagem se aprovei-
ta dos familiares dessa  
forma”, relata.

O homem conta que al-
gumas pessoas realiza-
ram um evento de skate 
para ajudar, mas só con-
seguiram arrecadar R$ 
700. Com isso, a família 
está disponibilizando o 
pix para ajuda financei-
ra, pelo número de celu-
lar (92) 99198-2762 (Jose 
Pedro Da Silva Pereira/
Picpay). Quem tiver algu-
ma dúvida, pode entrar 
em contato pelo mesmo 
telefone do pix ou pode 
visitar o perfil de seu fi-
lho, por meio do Insta-
gram (@pedrograbriel).

 

Divulgação

Família pede ajuda para 
tratamento de fotógrafo 

Pedro Gabriel sofreu um acidente de moto e colidiu com um outro veículo

Festival da 
Consciência 
Negra

A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Fundação Mu-
nicipal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult), 
em parceria com o Circuito 
Reggae Amazonas, realiza 
neste domingo (20), o Fes-
tival da Consciência Negra, 
na praça Dom Pedro II, lo-
calizada na rua Bernardo 
Ramos, no Centro, Zona 
Sul da cidade. Ao todo, 
serão mais de dez horas  
de programação. 

“O fato é que o povo ne-
gro tem sido incansável ao 
longo da história na luta 
por direitos e uma socie-
dade mais justa, por isso 
ao longo de toda a gestão 
eles sempre estiveram na 
nossa grade de priorida-
des”, disse o diretor-pre-
sidente da Manauscult,  
Alonso Oliveira.

O Festival Consciência 
Negra tem o objetivo de 
promover o fortalecimen-
to das identidades cultu-
rais e fomentar o conhe-
cimento e a concepção da 
origem e da inserção das 
diversas vertentes das  
culturas africanas. 

“Teremos Reggae, Bla-
ck Music, Hip Hop, mú-
sica afro e muito mais. O 
Festival se destaca pela 
variedade de linguagens 
artísticas”, completou o co-
ordenador Elso Correia.

Divulgação

Programação conta com mais de 
dez atrações musicais 
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O número de municípios 
em situação de emergên-
cia por conta da seca no 
Amazonas subiu para 16. É 
o que indica o Relatório de 
Estiagem 2022 divulgado 
na quarta-feira (16), pela De-
fesa Civil do Estado. Quan-
do há comparação com o 
penúltimo relatório expedi-
do pelo órgão, o número de 
municípios em situação de 
emergência dobrou.

Em 3 de novembro, esta-
vam em situação de emer-
gência: Amaturá e Benjamim 
Constant, na Calha do Alto 
Solimões; e Japurá, Tefé, Ua-
rini, Maraã, Alvarães e Coari, 
na Calha do Médio Solimões.

Neste último relatório, oito 
municípios entraram na lis-
ta em estado de emergência: 
Calha do Juruá: Envira e Ju-
ruá. Calha do Alto Solimões: 
Atalaia do Norte. Calha do 
Médio Solimões: Jutaí. Calha 
do Baixo Solimões: Manaqui-
ri, Careiro Castanho e Careiro 
da Várzea. Calha do Médio 

ação de alerta são quatro: 
Calha do Purus: Canuta-
ma, Tapauá e Beruri. Calha 
do Madeira: Nova Olinda 
do Norte.

Falta de mantimentos
Moradores dos municí-

pios afastados pela seca es-
tão sendo prejudicados pela 
falta de mantimentos e de 
água potável. Os barcos que 
viajam de Manaus transpor-
tando mercadorias, como 
alimentos perecíveis e não 
perecíveis, não conseguem 
chegar até os destinos. Em 
alguns locais, bancos de 
areias tomam conta do espa-
ço onde corria água.

Há comunidades rurais iso-
ladas, onde barcos de grande 
porte não conseguem mais 
chegar, somente embarca-
ções pequenas e lancha.

A pesquisadora Luna 
Gripp, do Serviço Geológico 
do Brasil (CPRM), explicou 
que a bacia do rio Amazo-
nas contempla vários rios, 

Dezesseis municípios em 
emergência por conta da seca

Divulgação

Número de municípios em situação de emergência dobrou no AM

que se comportam de ma-
neiras diferentes.

“Falando das maiores ca-
lhas aqui da região, que são a 
calha do Rio Negro e a calha 
do Solimões, estamos obser-
vando que já estão em pro-
cesso de enchente, pois os 
níveis dos rios já começaram 
a subir. Dentro de um mes-
mo rio, como por exemplo, 
o Solimões, ele se comporta 
diferente. Se considerarmos 
mais próximo à cabeceira, 
em Tabatinga, observamos 
uma vazante bem crítica, 
mas desde o começo de ou-
tubro o nível do rio já vem 
subindo ali na região e essa 
subida acompanhou toda a 
calha, chegando aqui mais 
próximo de Manaus, em Ma-
nacapuru. O Rio Negro tam-
bém já está em processo de 
enchente, voltando a entrar 
em processo de normalida-
de”, destacou.

De acordo com o órgão, são 
245.861 pessoas afetadas, 
sendo 61.467 famílias.

 

Amazonas: Silves.
O acompanhamento tem 

três classificações de gravi-
dade: a de atenção, alerta e 
emergência – quando a situ-
ação é mais crítica.

Os municípios incluídos 
em situação de atenção são 
um total de 36. 

Calha do Baixo Amazonas: 
Barreirinha, Boa Vista do 
Ramos, Maués, Nhamundá, 
Parintins, São Sebastião do 
Uatumã e Urucará. Calha do 
Alto Solimões: Santo Antônio 

do Içá, São Paulo de Olivença, 
Tabatinga e Tonantins. Ca-
lha do Madeira: Apuí, Borba, 
Manicoré e Novo Aripua-
nã. Calha do Purus: Boca do 
Acre, Lábrea e Pauini. Calha 
do Juruá: Carauari, Eirunepé, 
Guajará, Ipixuna e Itamara-
ti. Calha do Baixo Solimões: 
Anamã, Anori, Caapiranga, 
Codajás, Iranduba e Manaca-
puru. Calha do Médio Ama-
zonas: Autazes, Itapiranga, 
Itacoatiara e Urucurituba.

Já os municípios em situ-
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Iranduba pagará R$ 1,8 mi para empresa de construção
Com poucos detalhes 

a respeito de como será 
executado o projeto, a 
prefeitura de Iranduba, 
sob a gestão do ex-depu-
tado estadual Augusto 
Ferraz (DEM), embolsará 
cerca de R$ 1,8 milhão 
para uma empresa de 
construção criar uma 
plataforma digital  
de cursos.

Sem especialidade na 
área, a empresa Starli-
ght Ltda, localizada no 
bairro Santo Antônio, 
Zona Oeste de Manaus, 

foi contratada pela pre-
feitura do município de 
Iranduba, a 37 quilôme-
tros de Manaus, para 
implantar a plataforma 
digital que oferecerá 
cursos para os morado-
res da região.

No entanto, apesar da 
empresa ter vencido o 
pregão à Ata de Regis-
tro de Preços (ARP), ou 
seja, um processo pelo 
qual os órgãos adminis-
trativos podem assegu-
rar preços vantajosos, 
a Starlight Ltda, do em-

presário Edinei de Jesus 
Costa de Castro, atua 
no nicho da construção, 
com a fabricação de ar-
tefatos de cimento.

A contratação inco-
mum foi publicada no 
Diário Oficial, sendo as-
sinada no dia 24 de ou-
tubro de 2022 pelo pre-
feito Augusto Ferraz.

A publicação não es-
pecifica informações 
básicas, como quais 
serão os cursos ofer-
tados pela plataforma 
digital, como o servi-

Empresa de construção deve criar 
uma plataforma digital de cursos

ço será prestado e para 
quais pessoas os cursos  
serão direcionados.

No documento, há a in-
formação de que o servi-
ço prestado terá duração 
de 12 meses e “disponi-
bilização e hospedagem 
de plataforma virtual de 
aprendizagem em cloud 
computing dos cursos 
na modalidade de edu-
cação à distância – EAD 
e fornecimento de link 
de internet via satélite e 
via cabo para o municí-
pio de Iranduba”.
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A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM) prendeu, 
em flagrante, um ho-
mem de 25 anos pela 
prática de receptação de 
um aparelho celular. A 
prisão ocorreu na resi-
dência do suspeito, situ-
ada na rua Paraná Terra 
Nova, bairro Tarumã, 
Zona Oeste.

De acordo com o dele-
gado Mauro Duarte, titu-
lar da unidade policial, o 
objeto havia sido furtado 
no dia 8 de outubro deste 

ano, na rua das Precio-
sas, bairro Jorge Teixeira, 
Zona Leste, e a proprietá-
ria do celular seria uma 
mulher de 36 anos.

“Logo após o furto, a 
vítima registrou Boletim 
de Ocorrência (BO) no 30° 
Distrito Integrado de Po-
lícia (DIP), tendo a equipe 
realizado diligências e 
obtido semanas depois a 
identidade do indivíduo. 
Na quarta-feira (16), nós 
nos deslocamos à sua 
casa e efetuamos sua 

prisão”, disse.
O titular falou que o 

homem alegou ter com-
prado o celular, da mar-
ca Xiaomi X3 Pro, avalia-
do em R$ 3 mil, em um 
site de compras on-line, 
sem nota fiscal, pelo va-
lor de R$ 950.

Procedimentos
Conforme o titular, o 

homem pagou fiança no 
valor de um salário mí-
nimo e responderá ao 
processo em liberdade.

Preso após comprar celular roubado por R$ 950

Corpo encontrado jogado 
no ramal do Brasileirinho

Divulgação

Homem foi atingido com dois tiros, um na cabeça e outro no ombro 

 

 

Luana Lima 

O corpo de um homem, não 
identificado, foi encontrado 
morto na madrugada de quinta-
-feira (17), no ramal do Brasilei-
rinho, no bairro João Paulo 2, na 
Zona Leste de Manaus.

De acordo com as informações 
preliminares, por volta de 3h, os 
moradores ouviram vários dis-
paros e imediatamente aciona-
ram a polícia.

As equipes da 30ª Companhia 
Interativa Comunitária (Cicom) 
foram ao local e se depararam 
com o corpo da vítima com mar-
cas de tiros.

De acordo com o Departamen-
to de Polícia Técnico-Científica 
(DPTC), o homem foi atingido 
com dois tiros, um na cabeça e 
outro no ombro. Além disso, ele 
também tinha várias marcas 
de tortura, estrangulamento 
no pescoço e estava com pés e 
mãos amarradas.

O corpo foi removido e encaminha-
do ao Instituto Médico Legal (IML), 
onde aguarda reconhecimento de 
familiares. O crime deve ser inves-
tigado pela Delegacia Especializada 
em Homicídios e Sequestros (DEHS).

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

Homem alegou ter comprado o celular de site sem nota fiscal

Divulgação

Homem é 
preso por 
estupro

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio da 
38ª Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Itapiranga  
prendeu, na quinta-feira (17), 
um homem de 29 anos, por 
estupro de vulnerável de 
uma adolescente, que na 
época do crime, em 2020, 
tinha 13 anos.

Conforme o delegado Aldi-
ney Nogueira, titular da 38ª 
DIP, o autor estava coagindo 
a vítima e pedindo para que 
ela mudasse a versão de 
seu depoimento.

“Tomamos conhecimento 
sobre a ordem judicial em 
nome do suspeito. Com base 
nisso, iniciamos as diligên-
cias e localizamos o homem 
em seu local de trabalho, no 
bairro Gilberto Mestrinho”, 
contou Nogueira.

O homem responderá por 
estupro de vulnerável e fi-
cará custodiado na carce-
ragem da unidade policial, 
à disposição do Poder Judi-
ciário.



Jovem é perseguido 
e morto com 12 tiros 
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Luana Lima

12. Esse foi o núme-
ro de tiros que tirou a 
vida de Lucas Castro 
Oliveira, de 20 anos. 
Ele foi assassinado a 
tiros no início da ma-
drugada de quinta-fei-
ra (17), na rua Vitória-
-Régia, na comunidade 
Parque São Pedro, no 
bairro Tarumã, Zona 
Oeste da capital ama-
zonense.

Conforme as infor-
mações repassadas 
pelo capitão Abel Cid, 
da Polícia Militar, mo-
radores relataram que, 
por volta de meia-noi-
te, ocupantes de um 
carro, de placa e mo-
delo não identificados, 
se aproximaram de 
Lucas, o perseguiram 
e depois efetuaram os 

disparos. O jovem não 
resistiu aos ferimen-
tos e morreu no local.

De acordo com a pe-
rícia criminal, a víti-
ma foi atingida com 
12 tiros de pistola pelo 
corpo, sendo cinco na 
cabeça e outros sete 
espalhados pelo corpo.

De acordo com os 
familiares, Lucas ti-
nha envolvimento 
com o tráfico de dro-
gas. Diante disto a po-
lícia não descarta que 
a motivação do crime 
seja por um acerto de 
contas. A investigação 
fica a cargo da Delega-
cia Especializada em 
Homicídios e Seques-
tros (DEHS).

O corpo de Lucas 
foi removido pelo 
Instituto Médico  
Legal (IML).

 

 

Carlos Araújo

Um homem, identi-
ficado como Edreson 
Martins Ferreira, foi 
alvo de uma tentativa 
de execução na quin-
ta-feira (17), no esta-
cionamento de um su-
permercado da capital 
amazonense, locali-
zado na avenida Max 
Teixeira, Cidade Nova, 
Zona Norte da cidade.

Foram quatro tiros 
que acertaram a ca-
beça, tórax, abdômen 
e perna esquerda da 

vítima. De acordo 
com informações de 
policiais da 12ª Com-
panhia Interativa Co-
munitária (Cicom), 
pistoleiros, ainda não 
identificados, comete-
ram o crime.

No supermercado 
teve pânico entre os 
clientes e corre cor-
re. “Ficamos muito 
assustados, ouvimos 
os tiros e ficamos 
com medo até de ir 
para oscarros”, dis-
se Altacília da Silva,  
35, cliente.

Socorro e tráfico
O Serviço de Atendi-

mento Móvel de Urgên-
cia (SAMU) foi aciona-
do e prestou socorro à 
vítima para mantê-lo 
com vida. Edreson foi 
levado para o Hospital 
e Pronto-Socorro João 
Lúcio, onde passou por 
uma cirurgia.

Supostamente, a ví-
tima conhecida como 
“Miro”, tem passagem 
na polícia por tráfico de 
drogas e atua no bairro 
Santo Agostinho, na 
Zona Oeste de Manaus.

Homem sofre tentativa de execução em supermercado 

 

Homem recebeu quatro tiros na cabeça, tórax, abdômen e perna

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira
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De acordo com os familiares, Lucas tinha 
envolvimento com o tráfico de drogas
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O projeto “Desvendar Es-
porte” encerrou as ativi-
dades com a realização de 
um festival esportivo, na 
pista de atletismo da Vila 
Olímpica de Manaus, no 
bairro Dom Pedro, Zona 
Centro-Oeste da cidade. A 
programação é resultado 
da parceria da Prefeitura de 
Manaus, por meio da Secre-
taria Municipal de Educação 
(Semed), com o Instituto 
Incentivar, idealizador do 
projeto em seis escolas mu-
nicipais, beneficiando 336 
alunos do 6º ao 9º ano do  
ensino fundamental.

Durante o ano letivo, os 
alunos das unidades de 
ensino, além do atletismo, 
também participaram de 
aulas de ginástica rítmica 
e tiveram a chance de fa-
zer materiais produzidos 
por eles mesmos nas aulas, 
como um incentivo à sus-
tentabilidade. As provas na 
Vila Olímpica foram realiza-
das no revezamento de ve-
locidade e barreira, resistên-

cia, lançamento de dardos, 
arremesso de peso e saltos 
em distância.

Para o diretor do Depar-
tamento Geral dos Distri-
tos (DEGD) da Semed, Eval-
do Bezerra, é mais uma 
parceria que oportuniza 
aos alunos da rede muni-
cipal a prática esportiva, 
além de ser também uma  
atividade pedagógica.

“A Semed abraçou mais 
esse projeto, sendo reali-
zado durante todo o ano 
com atividades de ginás-
tica rítmica e atletismo 
com os nossos alunos”,  
comentou o diretor.

O aluno do 7º ano, Lucas 
Gabriel da Cruz, 13, da escola 
municipal Abílio Alencar, na 
AM 010, Km 35, zona Rodo-
viária, participou no atletis-
mo na prova de revezamen-
to. Segundo ele, que pratica 
a modalidade na quadra da 
escola, foi satisfatório inte-
ragir no encerramento na  
Vila Olímpica.

“É muito significante, por-

Projeto ‘Desvendar Esporte’ 
beneficia 336 estudantes 

 

Rafael Tavares renova com o Amazonas FC
Artilheiro da última edi-

ção da Série D do Campeo-
nato Brasileiro com 11 gols, 
o meio-campista Rafael Ta-
vares segue no Amazonas 
Futebol Clube em 2023.

A Onça-pintada anunciou 
a renovação contratual do 
atleta na tarde desta quarta-
-feira (16). Capitão da equipe 
que conquistou o acesso à 
Terceira Divisão, o camisa 10 
foi um dos destaques do time 
aurinegro na competição.

“Foi a decisão mais acerta-
da para \a minha vida nes-
se momento e fácil de ser 

tomada. É um lugar onde 
fui muito feliz, sou muito 
feliz, as pessoas me res-
peitam, me dão respaldo e 
confiança para eu desem-
penhar meu futebol. Espe-
ro que com muito trabalho, 
empenho e dedicação pos-
samos conquistar nossos 
objetivos no ano que vem”,  
declarou o meia.

Rafael Aparecido de Pau-
lo Tavares tem 31 anos e 
nasceu no interior paulista, 
na cidade de São Manuel. 
Chegou ao Amazonas para 
a disputa da Série D após 

passar pelo Botafogo-SP. Foi 
titular durante toda campa-
nha do clube, com participa-
ção direta em 16 gols. Com 
11 tentos anotados e cinco 
assistências, foi o artilheiro  
da competição.

“Conseguimos manter 
mais um atleta que foi cru-
cial na nossa campanha que 
culminou com o acesso à 
Série C. Não foi uma negocia-
ção simples, ele fez um exce-
lente campeonato conosco, 
o que despertou a atenção 
de outros clubes, mas ele 
se identificou com o projeto, 

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira
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Estudantes de 10 a 14 anos passaram por 
atividades de atletismo e ginástica rítmica

Divulgação

Rafael foi artilheiro da última edi-
ção da Série D do Campeonato 

que venho acompanhando 
o projeto desde o começo do 
ano e vi a evolução de vá-
rios alunos no esporte, que 
proporcionou várias desco-
bertas para mim do esporte 
e que nem tinha ideia. Deu 
para aprender muita coi-
sa no decorrer do projeto”,  
disse Lucas.

A coordenadora de núcle-
os do Instituto Incentivar, 
Ana Júlia, afirmou que é 
fundamental a parceria com 
a Semed, que teve seu co-
meço no início do ano com 
os alunos da rede com a prá-
tica esportiva, além de todo 
o aprendizado com a filoso-
fia do projeto.

“O projeto é idealizado 
pelo instituto, patrocinado 
pela Águas de Manaus, por 
meio da lei de incentivo ao 
esporte. Graças a esse pa-
trocínio e o apoio da Semed, 
nós podemos ter essa mu-
dança na vida das crianças 
durante esses 11 meses de 
atividades. Com isso, hou-
ve uma mudança social, 

educacional na vida deles, 
tanto para crianças da zona 
Rural até um pouco mais 
importante, por conta do 
local de moradia”, apontou  
a coordenadora.

Desvendar Esporte
Nos últimos 12 meses, os 

alunos participantes, to-
dos com idade entre 10 e 14 
anos, passaram por uma 
série de atividades de atle-
tismo e ginástica rítmica, 
nas quais aprenderam so-

bre as modalidades e sobre 
a importância da sustenta-
bilidade, criando acessórios 
esportivos com o uso de 
reciclagem. O projeto teve 
diversas etapas, desde o 
primeiro contato até as ati-
vidades práticas, nas quais 
os alunos foram estimu-
lados, de maneira orienta-
da, a organizarem equipes, 
formatos, regras e mate-
riais, construindo o proces-
so junto aos professores, e  
não passivamente.

com a cidade e estamos fe-
lizes pela permanência dele 
aqui”, disse o presidente da 
Onça, Weslley Couto.

O Aurinegro estreia no 
Campeonato Amazonense 
2023 no dia 29 de janeiro, 
às 15h, diante do Manauara, 
em local a definir. A progra-
mação de pré-temporada 
ainda não foi determinada  
pelo clube.

Elenco aurinegro para 
2023: Goleiro: Soares; Late-
ral-direito: Adriano; Meia: 
Rafael Tavares e Kaue; Ata-
cante: Miliano e Cortez.
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As “Ruas da Copa 
2022” ganharam des-
taque internacional. A 
Federação Internacio-
nal de Futebol Asso-
ciado (Fifa) ressaltou 
em suas mídias sociais, 
com uma publicação 
no Instagram de fotos 
do local, na quarta-feira 
(16), o trabalho realizado 
pela Prefeitura de Ma-
naus, em parceria com 
a Fundação Municipal 
de Cultura, Turismo e  
Eventos (Manauscult).

A poucos dias para a 
Copa do Mundo de 2022, 
no Catar, a Manauscult 
vem acompanhando os 
preparativos das “Ruas 
da Copa”, que estão con-
correndo à concessão 
de apoio com serviços 
de sonorização, ilumi-
nação, palco, banheiros 
químicos e telão para 
exibição dos jogos da Se-
leção Brasileira durante 
o Mundial.

Oito ruas estão concor-

‘Ruas da Copa’ de Manaus ganham 
repercussão internacional 

Divulgação

 

 

O Flamengo deu mais um 
passo para a internacio-
nalização da marca. Após 
o título da Libertadores, o 
presidente Rodolfo Lan-
dim recebeu uma carta do  
Real Madrid.

A mensagem assinada 
pelo mandatário do clube 
espanhol, Florentino Pérez, 
parabenizava a conquista re-
cente do rubro-negro carioca 
e projetava um possível en-
contro entre as equipes no 
Mundial de Clubes.

O torneio organizado pela 
Fifa ainda não tem data ou 
local definidos. Contudo, as 

expectativas para a realiza-
ção do evento, que deve ocor-
rer entre fevereiro e março 
de 2023, são altas.

No entanto, o encontro en-
tre Flamengo e Real Madrid 
no torneio não é certo. Para 
que o grande embate acon-
teça, é preciso que as duas 
equipes alcancem a final  
da competição.

A carta foi inicialmente 
divulgada pelo jornalista Ga-
briel Reis. Esta não foi a pri-
meira vez que o clube espa-
nhol entrou em contato com 
o Flamengo. Aliás, as duas 
equipes mantêm uma rela-

ção sadia e costumam inte-
ragir nas redes sociais.

Leia a carta
“Quero transmitir em 

nome de nossa diretoria e 
de todos que fazem parte 
do Real Madrid nossas feli-
citações pelo título da Copa 
Libertadores conquistado 
no último dia 29 de outubro,  
em Guayaquil.

Esse triunfo em uma das 
competições mais prestigia-
das do mundo engrandece 
ainda mais a instituição que 
presides. O Clube de Regatas 
do Flamengo é um dos mais 

Real Madrid projeta final contra o Flamengo no Mundial

 

Time parabenizou o Flamengo 
pela conquista da Libertadores

Jonathan Ferreirajornalagorainterior@gmail.com

Torcedores se uniram para decorar as ruas antes da 22ª Edição do torneio

Divulgação

rendo no edital “Ruas da 
Copa 2022”. Elas estão lo-
calizadas nos bairros Cen-
tro, Morro da Liberdade 
(Zona Sul), Viver Melhor 
II (Zona Norte), Alvorada 
I (Zona Centro-Oeste), Vila 
da Prata e Santo Agos-

tinho (Zona Oeste) e São 
José II (Zona Leste).

O diretor-presidente 
da Manauscult, Alonso 
Oliveira, avalia a men-
ção positiva e aponta 
ser fruto de um tra-
balho integrado e do 

queridos e admirados do 
mundo do futebol.

Para nós será uma grande 
honra participar junto do Fla-
mengo do próximo Mundial 
de Clubes. Estou confiante 
de que será uma oportuni-
dade magnífica para seguir 
fortalecendo nossa história 
relação de amizade.

Reitero minhas felicita-
ções ao membros do con-
selho que presides, aos jo-
gadores, ao corpo técnico, 
a todos os componentes 
do clube e, por fim, a toda a 
sua torcida. Com todo afeto,  
Florentíno Pérez.”

amor da população  
pelo futebol.

“Lançamos o edital em 
setembro e, desde lá, os 
proponentes vêm orna-
mentando suas ruas, 
buscando aprovação 
nesta chamada públi-

ca, afim de receberem 
o apoio estrutural para 
a exibição dos jogos da 
seleção brasileira”, fina-
lizou Alonso.

Postagem
A postagem feita pela 

maior entidade do fute-
bol diz: “#FIFAWorldCup 
fever has arrived in Ma-
naus. In Amazonas, the 
largest state in Brazil, 
football fans have come 
together to decorate 
the streets ahead of the 
22nd edition of the tour-
nament”.

Tradução: “A febre do 
#FIFAWorldCup chegou 
em Manaus. No Ama-
zonas, o maior estado 
do Brasil, os torcedores 
de futebol se uniram 
para decorar as ruas 
antes da 22ª Edição  
do torneio”.

Os nomes e endereços 
das ruas vencedoras es-
tarão disponíveis, nesta 
sexta-feira (18), no Diá-
rio Oficial do Município 
(DOM) e na aba editais do 
site http://manauscult.
manaus.am.gov.br/.
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A Secretaria de Políti-
ca Econômica (SPE) do 
Ministério da Economia 
manteve a projeção para o 
crescimento da economia 
este ano e reduziu a esti-
mativa oficial para a infla-
ção. As projeções estão no 
Boletim Macrofiscal divul-
gado na quinta-feira (17).

A projeção de inflação 
pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) recuou de 
6,3% para 5,85%. Mas ain-
da está acima da meta de 
inflação para o ano, defi-
nida pelo Conselho Mo-
netário Nacional (CMN) 

Secretaria do Ministério da Economia 
reduz estimativa oficial de inflação 

                                                                                    Reprodução

efeitos defasados do ciclo 
de ajuste da política mo-
netária [aumento de juros 
pelo Banco Central]. No 
entanto, projeta-se que os 
impactos advindos da ele-
vação da taxa de juros se 
reduzam ao longo do pró-
ximo ano”, informou a SPE.

Em 2021, o PIB do Brasil 
cresceu 4,6%, totalizando 
R$ 8,7 trilhões. Apesar de 
manter a estimativa para 
2022, a SPE reduziu a pre-
visão de crescimento em 
2023 de 2,5% para 2,1%. 
Segundo o órgão, o cená-
rio externo mais adverso, 
com a alta dos juros da 
economia norte-america-
na e a guerra na Ucrânia, 
afeta a expansão econô-
mica no resto do mundo. 
A projeção para 2024 foi 
mantida em 2,5%;

De acordo com o Minis-
tério da Economia, houve 
expansão no mercado de 
trabalho, com a taxa de 
desocupação caindo para 
8,7% no terceiro trimes-
tre. Os indicadores do se-
tor de serviços tiveram 
expansão anualizada de 

PRODAM divulga resultado preliminar de concurso
O resultado preliminar 

do concurso público da 
Processamento de Dados 
Amazonas S.A. (Prodam), 
órgão de tecnologia do 
Governo do Amazonas, 
já está disponível no site 
da Quadrix, organizadora 
do certame. A relação dos 
candidatos habilitados na 
prova objetiva, a ordem de 
classificação preliminar 
e a folha de resposta da 
prova objetiva podem ser 
conferidas no endereço 
eletrônico https://concur-

Provas foram realizadas no dia 18 
de outubro pela banca Quadrix

Hector Silvajornalagorainterior@gmail.com

em 3,5%, com intervalo 
de tolerância de 1,5 pon-
to percentual para cima 
ou para baixo. Ou seja, o 
limite inferior é 2% e o  
superior é 5%.      

No ano, o IPCA já acu-
mula alta de 4,7% e, em 12 
meses, o índice total está 
em 6,47%.

O Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
(INPC), utilizado para esta-
belecer o valor do salário 
mínimo e corrigir aposen-
tadorias, deverá encerrar 
este ano com variação de 
6%, segundo a previsão da 
SPE, queda de 0,54 ponto 

percentual em relação ao 
boletim anterior. A proje-
ção para o Índice Geral de 
Preços – Disponibilidade 
Interna (IGP-DI), que inclui 
também o setor atacadis-
ta e o custo da construção 
civil, além do consumi-
dor final, é de 6,11%, abai-
xo da estimativa ante-
rior de 9,44% e inferior à 
taxa registrada em 2021,  
de 17,74%.   

PIB
A estimativa para o au-

mento do Produto Inter-
no Bruto (PIB, soma dos 
bens e dos serviços pro-
duzidos no país) ficou em 
2,7%, mesmo número di-
vulgado no boletim ante-
rior, em setembro. Segun-
do a SPE, o desempenho 
do emprego, do setor de 
serviços e da taxa de in-
vestimento justificaram  
a manutenção.

“Conforme salientado 
nos boletins anteriores, já 
era esperada desacelera-
ção da atividade econômi-
ca no segundo semestre 
deste ano, resultado dos 

Reproduçãosos.quadrix.org.br.
As provas foram reali-

zadas no dia 16 de outu-
bro, em Manaus. Mais de 
4.500 candidatos partici-
param do concurso para 
provimento de vagas e 
formação de cadastro de 
reserva para cargos de 
nível fundamental, médio  
e superior.           

Recursos e resultado 
definitivo

Os candidatos poderão 
interpor recurso contra o 

O concurso da Prodam 
prevê a oferta de 50 va-
gas, sendo 44 para ampla 
concorrência e seis para 
pessoas com deficiência 
(PcD), além da formação 
de cadastro de reserva.

A maioria das vagas é 
para a função de Analis-
ta de Desenvolvimento 
de Sistemas (25). Há va-
gas ainda para os cargo. 
O valor da remunera-
ção varia de R$ 2.182,30 
a R$ 7.273,43, e carga  
horária variada

resultado preliminar da 
prova objetiva até as 18h 
(horário oficial de Brasí-
lia/DF) de sábado (18), no 
endereço eletrônico con-
cursos.quadrix.org.br, por 
meio do Sistema Eletrô-
nico de Interposição de 
Recurso. Segundo a orga-
nizadora do certame, não 
haverá prorrogação do 
prazo recursal.

O resultado definitivo da 
prova objetiva será divul-
gado na data provável de 
22 de novembro de 2022.

3,2% de julho a setembro  
segundo o IBGE.

Perspectivas
Apesar de reconhecer a 

desaceleração da econo-
mia no terceiro trimestre, 
a SPE espera que a recupe-
ração econômica se man-
tenha no quarto trimestre, 
puxada pelos serviços e 
pela estabilidade na agro-
pecuária. Segundo o ór-
gão, os efeitos do aumento 
da taxa Selic (juros básicos 
da economia) pelo Banco 
Central são os principais 
responsáveis pela queda 
no ritmo de crescimento.

“Após a forte recupera-
ção até o 2T22 [segun-
do trimestre], a atividade 
econômica desacelerou 
ao longo do terceiro tri-
mestre de 2022, decorren-
te sobretudo do desem-
penho da indústria e do 
comércio. Dados mensais 
dos indicadores antece-
dentes e coincidentes si-
nalizam a continuidade 
da recuperação da econo-
mia no quarto trimestre”,  
destaca o boletim.

Segundo ME estimativa teve recuo graças a novos postos de trabalho
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O primeiro esboço de um 
acordo que está sendo dis-
cutido na cúpula do clima 
COP27 no Egito manterá a 
meta de limitar o aqueci-
mento global a 1,5°C, mas 
deixa muitas das questões 
mais controversas nas nego-
ciações sem solução antes 
do prazo de sexta-feira (18).

O presidente da COP27 
do Egito insistiu aos nego-
ciadores que superassem 
suas diferenças, enquanto 
os países pobres classifica-
ram o esboço como pouco 
ambicioso por não abordar 
sua necessidade de dinhei-
ro para lidar com os danos 
já causados por tempesta-
des, secas e inundações ge-
rados pelo clima.   

“O tempo não está do 
nosso lado, vamos nos unir 
agora e entregar até sexta-
-feira”, disse o presidente 
da COP27, Sameh Shou-
kry, em uma carta aos de-
legados publicada nesta  
quinta-feira.

Acordo da COP27 visa manter limite 
da temperatura do planeta em 1,5º C

Reprodução

Reprodução

Temperatura do planeta já está prester a atingir limite estabelecido

Evolução do sistema de agricultura brasileira foi elegiado na COP-27

11País e Mundo

O esboço de 20 páginas 
para um esperado acordo 
final repete a meta do Pac-
to Climático de Glasgow do 
ano passado de limitar o 
aquecimento a 1,5°C e “saú-
da” o fato de que os delega-
dos começaram pela pri-
meira vez discussões sobre 
o lançamento de um supos-

to fundo de perdas e danos 
para países devastados por  
impactos climáticos.

Destacando as frustra-
ções com as negociações 
até agora, uma delegação 
formada por Reino Unido, 
União Europeia e Canadá 
se reuniu com o presidente 
da COP27, Shoukry, nesta 

quinta-feira (17) para cha-
mar a atenção para as la-
cunas nos atuais textos de 
negociação e expressar sua 
opinião de que as discus-
sões não podem fracassar.

Países vulneráveis ao 
clima, apontaram que, em-
bora o esboço do acordo 
mencione perdas e danos, 
ele não inclui detalhes para 
o lançamento de um fundo, 
uma demanda importante 
nas negociações que os de-
legados temem que possa 
impedir um acordo final.

Durante anos, os paí-
ses ricos resistiram a um 
fundo de perdas e danos 
por medo de que isso pu-
desse abri-los para uma 
responsabilidade financei-
ra sem fim por sua con-
tribuição histórica para a  
mudança climática.

“Qualquer coisa menos do 
que estabelecer um fundo 
para perdas e danos nesta 
COP é uma traição às pes-
soas que estão trabalhando 

Prêmio Nobel: Agricultura brasileira é história de sucesso

Hector Silvajornalagorainterior@gmail.com

tão duro para limpar este 
ambiente e às pessoas que 
lutam pela humanidade”, 
disse Molwyn Joseph, mi-
nistro do Meio Ambiente de 
Antígua e Barbuda.

O esboço também repe-
te o pedido do acordo de 
Glasgow para que os paí-
ses acelerem as medidas 
para a redução gradual da 
energia a carvão, apesar de 
uma proposta da Índia e da 
União Europeia de expan-
dir o requisito para todos os 
combustíveis fósseis.

O texto enfatiza “a im-
portância de unir todos os 
esforços em todos os ní-
veis para alcançar a meta 
de temperatura do Acor-
do de Paris de manter o 
aumento da temperatura 
média global bem abaixo 
de 2°C acima dos níveis 
pré-industriais e buscar 
esforços para limitar o 
aumento da temperatura 
a 1,5°C acima dos níveis  
pré-industriais.”

O estande do Brasil na 27ª 
Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudança 
do Clima (COP27) recebeu 
nesta quarta-feira (16) Rat-
tan Lal, ganhador do Prê-
mio Nobel da Paz em 2007. 
Professor Universitário de 
Ciência do Solo e diretor do 
Centro de Gerenciamento e 
Sequestro de Baixo Carbo-
no da Universidade Esta-
dual de Ohio, o especialista 
indiano foi também vence-
dor do Prêmio Mundial da 
Alimentação, em 2020.

Segundo Lal, o exemplo 
da agricultura brasileira é 
uma história de sucesso. 
“Posso dizer que o processo 

de conservação na agricul-
tura brasileira foi feito de 
uma maneira muito apro-
priada”, disse o indiano, du-
rante painel com o tema Se-
gurança Alimentar e Paz.

Rattan Lal falou sobre a 
primeira visita que fez ao 
Brasil, em 1975, e disse que, 
desde então, tem mantido 
relação próxima como país. 

“A ciência brasileira e 
suas informações são mui-
to boas. Tenho muito or-
gulho, porque muitos dos 
meus estudantes são brasi-
leiros”, acrescentou.

Durante a apresentação, 
o Nobel da Paz falou sobre 
técnicas e cuidados com o 

manejo sustentável do solo, 
fertilizantes, e sobre uso ra-
cional da água. Ele lembrou 
que 70% de toda a água 
utilizada pela população 
mundial tem como destino 
a agricultura. O principal 
desafio global é o de garan-
tir a segurança alimentar, a 
ser obtida por meio de uma 
produção que resulte em 
mais alimentos, fazendo 
uso de menores porções de 
terra, água e fertilizantes.

Na avaliação do especia-
lista, o Brasil ocupa lugar 
de destaque na produção 
de alimentos, com alto 
nível científico aplicado  
à agricultura. 



12 Cultura  Manaus, Sexta-feira,
18 de novembro de 2022

 

 

A Arte Circense ganha, 
cada vez mais, destaque 
em Manaus, conquistan-
do não apenas o público 
espectador, mas também 
novos praticantes das 
atividades que compõem 
o universo do Circo.

Para tornar popular a 
acrobacia e democratizar 
o acesso à arte circense 
na capital amazonense, 
o artista e professor Le-
andro Xavier, idealizou 
o projeto “Akrobatikos”, 
que é um workshop in-
tensivo de iniciação bási-
ca às Acrobacias de Solo, 
com aulas gratuitas para 
jovens e adultos, que 
acontecerá no período de 
21 a 26 de novembro, a 
partir das 13h, na Acade-
mia Cablocs, localizada 
na Rua Geraldo da Costa, 
87, São Francisco, zona 
Sul de Manaus.

Divulgação

Aulas gratuitas de arte circense ocorrerão na Academia Cablocs

Iniciando a pré-tem-
porada de Carnaval, o 
Bloco Sapatônica acon-
tece no próximo sábado 
(26), no Curupira Mãe do 
Mato, Centro de Manaus. 
O 2º lote de ingressos já  
está à venda.

Segundo a organizado-
ra do bloco e produtora, 
Loren Lunière, o Sapatô-
nica é direcionado para 
mulheres lésbicas e to-
das do gênero feminino. 
A ideia é ser um espaço 
de pertencimento, pro-
porcionando visibilida-
de e um encontro entre 
público e artistas, ao 
mesmo passo que o en-

tretenimento também é 
usado como ato político 
e ferramenta de transfor-
mação social.

“As relações homoafe-
tivas entre as mulheres 
estão cada vez mais li-
bertas. Assim, mulheres 
que se amam estão sain-
do do armário e ocupan-
do posições na sociedade 
com muito orgulho. Pre-
cisamos colocar em pau-
ta a liberdade dos nossos 
corpos e a quebra da vul-
nerabilidade feminina. 
Queremos quebrar a cul-
tura do assédio e estupro 
dos corpos femininos, 
a lesbofobia, a transfo-

bia e a bifobia. Por isso, 
mulheres Bissexuais e 
Transsexuais também 
são bem vindas à Sapa-
tônica”, declarou.

O line-up conta com 
a Dj Ana Lâmego, Dj 
LLLuaninha, Egda com 
participação especial 
de Sants, Márcia Novo 
e DJ Thai. Os ingressos 
para o 2º lote custam R$ 
45 e estão à venda no  
site Shotgun.

Para Márcia Novo, uma 
das atrações do evento, o 
Sapatônica é uma festa 
onde lésbicas e todas do 
gênero feminino podem 
se sentir seguras para 

Márcia Novo é uma das artistas 
que irá se apresentar no evento

 

Inscrições abertas para aulas 
de acrobacias de Solo

01 e 02, além de cons-
ciência corporal minis-
trada pela professora  
Brenda Lobato.

“O workshop intensivo 
Akrobatikos tem uma 

“Acrobacias de Solo 
nada mais é que a junção 
das acrobacias que são 
executadas no chão. Tem 
como base elementos 
das ginásticas, como sal-
tos, rolamentos, estrelas, 
ponte, mortais e outros 
exercícios, que podem 
ser combinados com mo-
vimentos de dança e téc-
nicas teatrais, de forma 
individual ou coletiva. 
A partir da base acrobá-
tica pode-se trabalhar 
modalidades mais es-
pecificas, tais como pa-
rada de mãos e treino 
de canastilha, explica  
Leandro Xavier.

As atividades teórico-
-práticas serão minis-
tradas pelo professor 
Leandro Xavier, abor-
dando técnicas de con-
dicionamento físico, téc-
nicas acrobáticas níveis 

Hector Silvajornalagorainterior@gmail.com

abordagem inclusiva e 
uma metodologia atuali-
zada e satisfatória, para 
que todos os alunos pos-
sam se sentir confortá-
veis durante a prática da 

acrobacia de solo. Além 
disso, disseminar as mo-
dalidades do circo é de 
suma importância para 
a sociedade em Manaus, 
pois é possível observar 
como este segmento tem 
uma atuação mais inci-
dente em outras partes 
do Brasil. O Akrobatikos 
será uma abertura de 
porta para outras ativida-
des circenses, pois quan-
do o praticante conhecer 
este universo, se apaixo-
na pelos inúmeros bene-
fícios que ela traz para a 
saúde”, afirma o profes-
sor Leandro Xavier.

“Este projeto foi con-
templado pelo Programa 
Cultura Criativa – 2021 
– Prêmio Amazonas 
Criativo” do Governo do 
Estado do Amazonas, 
por meio da Secretaria 
de Estado de Cultura e  
Economia Criativa.

As inscrições estão dis-
poníveis no link da bio 
do perfil do Instagram @
acrobaciamanaus

serem livres e se divirti-
rem à vontade.

“É o segundo ano que 
eu estou participando, 
sou madrinha e tenho 
muito orgulho de fazer 
parte desse movimento. 
É um bloco que trans-
borda amor e liberdade. 
Eu estou preparando um 
repertório muito anima-
do com retrospectiva 
de alguns clássicos do 
Carnaval da década de 
90, vou apresentar meu 
novo trabalho ‘I Love U, 
mas não fresque não’, 
muito brega e muita 
frescação para agitar o  
público”, afirmou.

Divulgação

Bloco ‘Sapatônica’ abre temporada de carnaval
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 HORÓSCOPO  

Áries 

Libra

Gêmeos

Sagitário

Leão

Aquário

Touro 

Escorpião

Câncer

Capricórnio

Virgem

Peixes

CRUZADINHA 

Resposta 
do anterior 

É possível que alguém tenha 
se declarado e você está se per-
guntando se deveria dizer sim a 
esse pedido. Agora é o momento 
de analisar seus sentimentos e 
ver o que sente por essa pessoa. 
Na área profissional, você pode 
criar todo tipo de ideias novas e 
inovadoras. Desse modo, conse-
guirá alcançar aquele sucesso 
profissional que tanto deseja.

Finalmente este ano de esfor-
ços, a nível de trabalho, já está 
valendo a pena. Você pode ver 
as soluções para os problemas 
gerados pelas altas expectativas 
que se impôs a si mesmo. Pode 
ser que o amor que está sentin-
do por essa pessoa o condicione 
neste momento de sua vida. As-
sim, tudo mudará completamen-
te, será ele quem fará uma dife-
rença significativa.

 A princípio, podem surgir 
mudanças e novos projetos aos 
quais você terá que se adaptar. 
Sua receptividade será muito au-
mentada, assim como sua capa-
cidade de fazer novas amizades. 
O amor vai sorrir para você em 
mais de uma ocasião, embora lhe 
traga problemas. Não se apresse 
ao decidir, hoje raciocina tudo.

Enfrente a realidade como 
está, mesmo que se sinta um 
pouco diminuído. Concentre-se 
na tarefa e nos seus objetivos 
pessoais. Força os outros a se-
guir o seu compasso, não mude 
os seus planos por nada, firmeza.
Se você está solteiro, uma nova 
pessoa entrará em sua vida e o 
deixará maravilhado com seu jei-
to e entusiasmo.

Tenha mais cuidado no que 
você diz ou faz durante todo o 
dia. Você será observado critica-
mente por pessoas que estarão 
esperando o mínimo para calu-
niá-lo. Hoje não assine documen-
tos, dedique-se ao amor. O cupido 
o atingirá com aquele raio de 
boas sensações que podem fazer 
você se sentir preso nas redes do 
amor. 

As entradas de dinheiro e todo 
o mundo financeiro em geral 
ganharão muita importância du-
rante todo o dia de hoje. Não te-
nha medo de arriscar, desde que 
você faça isso sozinho. Notícia 
familiar feliz. Finalmente o que 
sente por alguém o obrigará a 
tomar algumas decisões que se-
rão fundamentais para você em 
questões sentimentais.

Tente dominar seu desejo 
de posse sobre os outros e você 
alcançará melhores objetivos 
em suas empresas e não criará 
inimigos que o julgarão como 
muito ambicioso. Mudanças na 
casa para melhor. Neste momen-
to, você sabe que vai conseguir 
vencer o jogo contra um sucesso 
que até agora ficou em segundo 
plano.

Atualmente você consegui-
rá se tornar um especialista em 
seu trabalho se decidir fazê-lo da 
melhor maneira possível. Você se 
mostrará diante dos outros muito 
discutidor e muito suscetível aos 
comentários dos outros. Mesmo 
que você esteja certo, ceda um 
pouco e dessa forma você alcan-
çará melhores resultados. Cuida-
do nas viagens, não corra.

Não acredite em todas as coi-
sas que lhe prometem hoje, mui-
to menos naqueles assuntos que 
lhe são colocados de forma fácil 
e com muito ganho. Prevenir é 
curar, fique muito atento a tudo e 
cuidado em viagens. O amor que 
sente por alguém será respondi-
do por uma série de sinais que 
surgirão do nada, você só precisa 
estar atento!

O seu magnetismo pessoal 
continua em ascensão e será 
muito fácil a comunicação com 
os próximos. Novos encontros 
irão acontrá-lo, mas complicarão 
os seus relacionamentos anti-
gos, cuidado com o ciúme. As es-
trelas vão encher sua cabeça de 
ótimas ideias que o farão crescer 
profissionalmente. 

 Se você prestar bastante 
atenção ao seu trabalho encon-
trará grande satisfação nele e 
desenvolverá tudo muito melhor. 
O que sente por alguém pode fa-
zer você se sentir especialmente 
bem. Desse modo, quando está 
ao lado dessa pessoa que o en-
tende em tudo, as consequências 
desse amor podem ser incríveis.

Talvez sinta a necessidade de 
atingir os seus objetivos profis-
sionais trabalhando em equipe. 
Porém, sem perder a identidade 
que o torna único entre os outros.
No amor, quando os sentimentos 
envolvem a pessoa que lhe in-
teressa você deve ser claro em 
todos os aspectos. Portanto, não 
deixe nenhuma dúvida ou mal-
-entendidos no ar.



Manaus, Sexta-feira,
18 de novembro de 2022

 

Futebol e novela são algu-
mas das coisas que o Brasil 
sabe fazer de melhor. Era de 
se esperar que, ao longo das 
décadas, os dois se juntas-
sem em diversas ocasiões 
nas telas de TV. Aproveitan-
do o embalo da Copa do Mun-
do de 2022, que acontece no 
Catar a partir do próximo do-
mingo, 20 de novembro, re-
lembre alguns folhetins que 
trouxeram o esporte favorito 
dos brasileiros com destaque 
em sua trama.

Algumas, como Vereda 
Tropical, Avenida Brasil e 
Quanto Mais Vida, Melhor!, 
inclusive, estão disponí-
veis para assistir no servi-
ço de streaming da Globo,  
o Globoplay.             

Vereda Tropical (1984)
O ator Mário Gomes viveu 

um dos principais persona-
gens da novela de Carlos 
Lombardi, Luca, jogador de 
futebol que fugiu de casa 
para seguir a carreira, contra 
a vontade do pai. Vagava por 
times paulistas de divisões 
menores, à espera de chan-
ce em uma grande equipe, 
apesar de se envolver em 

Quatro novelas sobre futebol para
entrar no clima de Copa do Mundo

Murilo Benício interpretou Tufão na novela Avenida Brasil

14 TV e Novelas 

INGREDIENTES
6 linguiças tipo toscana 

sadia picada
meia xícara de farinha 

de rosca
2 ovos
2 colheres de sopa de 

salsa picada
1 xícara de queijo muça-

rela ralado
azeite
meia xícara de farinha 

de trigo
meia xícara de farinha 

panko

muitas brigas e sofrer uma  
lesão importante.

Suave Veneno (1999)
Hoje consolidado como 

um dos principais apre-
sentadores de TV do Brasil, 
Rodrigo Faro atuou em di-
versas novelas no início da 
carreira. Na trama das 8 de 
Aguinaldo Silva, viveu Re-
nildo Soares, um filho de 
porteiro que sonhava em se 
tornar um grande jogador 
de futebol, e era contratado 
pelo Flamengo. No decorrer 
da trama, porém, descobria 
um problema degenerativo 
de saúde que poderia mudar 
seus planos. Também se en-
volvia com Marina, jovem 
interesseira interpretada por  
Deborah Secco.

Suave Veneno chegou a ter 
cenas gravadas no próprio 
estádio do Maracanã, em 8 
de agosto de 1999, antes de 
um jogo do Flamengo.

Avenida Brasil (2012)
Considerada uma das 

grandes novelas da história 
recente e marcada por cenas 
icônicas de maldade entre 
Carminha (Adriana Esteves) 

Croquete de linguiça toscana

e Rita (Débora Falabella), a 
obra das 9 de João Emanuel 
Carneiro tinha um núcleo fo-
cado no Divino Futebol Clube, 
time de futebol fictício que 
ficava no subúrbio no Rio  
de Janeiro.

O clube era presidido por 
Diógenes (Otávio Augusto) e 
tinha como ídolo maior Tu-
fão (Murilo Benício), ex-atleta 
revelado pelo clube, mas que 
tinha despontado e feito for-
tuna no Flamengo.

A ideia da produção era 
gravar cenas do jogador no 
Maracanã, mas o estádio 
estava em reforma para ser 

usado na Copa das Confe-
derações de 2013 e na Copa 
do Mundo de 2014. A saída 
foi rodar no Parque do Sabiá, 
em Uberlândia, simulando 
o Maracanã dos anos 1990 
com efeitos visuais e 2 mil 
figurantes em cerca de sete 
dias de gravação. Na edição 
final, até o locutor Cleber 
Machado fez uma ponta,  
narrando o lance.

Irmãos Coragem (1970/1.ª 
versão|1995/2.ª versão)

Na trama de Janete Clair, 
três irmãos protagonistas: 
João (Tarcísio Meira), Jerô-

nimo (Cláudio Cavalcanti) e 
Duda (Cláudio Marzo), sen-
do que este último era um 
atleta do Flamengo, casado 
com Ritinha (Regina Duarte). 
A trama esportiva ajudou a 
conquistar um aumento por 
parte do público masculino  
à época.

No remake feito nos anos 
1990, o personagem ficou 
a cargo de Marcos Winter. 
Desta vez, além de jogar pelo 
rubro-negro carioca, também 
era contratado pelo Corin-
thians, dividindo a cena com 
atletas como Marcelinho Ca-
rioca, Viola e Zé Elias.

Divulgação

sal a gosto
pimenta-do-reino a gosto

MODO DE PREPARO
Retire a película das lin-

guiças e coloque-as em 
uma tigela.

Adicione meia xíca-
ra de farinha de rosca, 1 
ovo e 2 colheres de salsa  
picada. Misture.

Unte as mãos com azei-
te e modele os croquetes, 
recheando-os com queijo 
muçarela ralado.

Receitas

Em um prato, coloque meia 
xícara de farinha de trigo; em 
uma tigela, coloque 1 ovo ba-
tido e, em outro prato, coloque 
meia xícara de farinha panko.

Tempere o ovo com sal a 
gosto e as farinha de trigo e 
panko com pimenta-do-reino 
a gosto.

Passe os croquetes na fari-
nha de trigo, no ovo e na fari-
nha panko.

Frite em óleo quen-
te até que os croquetes  
fiquem dourados.
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Sucesso nas quadras e na internet, Key Alves tem batido 
um bolão no site OnlyFans. A gata de 22 anos está jogando 

pelo Osasco e já disse em seu instagram que apesar da 
página no OnlyFans, o vôlei é sua prioridade. ‘Hoje, quem 

entra nas minhas redes sociais consegue ver nitidamente 
que eu sou uma atleta, não que eu sou uma blogueira. 
Quero conseguir minha posição para jogar, ser titular.’, 

disse Key em uma entrevista

Key Alves
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O político amazonense Ar-
thur Virgílio Neto anunciou 
na noite desta quinta-feira 
(17), por meio de uma rede 
social, a desfiliação do Par-
tido da Social Democracia 
Brasileira (PSDB), no qual ele 
esteve filiado por quase 35 
anos. Neto falou sobre futuro, 
mas não afirmou se irá se fi-
liar a algum outro partido.

Arthur comecou o anúncio 
dando um recado ao presi-
dente do partido,

Presidente Bruno Araújo e 
opinou sobre a atual situação 
do partido que o levou a to-
mar a decisão de desfiliação.

Veja a íntegra do discurso 
de Arthur:

“Presidente Bruno Araújo,
Fiquei feliz e aliviado 

quando soube, pelo meu fi-
lho e só por ele, da decisão 
do PSDB de entregar o co-
mando regional do Amazo-
nas a um grupo de pessoas 
às quais desejo felicidades, 
êxitos, distância da corrup-
ção e independência em 
relação a certos partidos e  
certos políticos.

Arthur Virgílio Neto 
anuncia saída do PSDB

Divulgação

16 Últimas

Arthur Neto informou sobre sua saída do partido pelo seu Instagram
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rosa bancada de senadores 
tucanos, atuando na trilha 
de uma oposição dura e 
sensata ao presidente Lula 
da Silva. Capitaneamos a 
derrubada do imposto in-
justo, que cobrava a mesma 
alíquota de ricos e pobres: a 
prejudicial CPMF. E mostra-
mos ao presidente reeleito 
que, com aquela bancada 
respeitável a vigiá-lo, ele ja-
mais conseguiria o que era, 
na verdade, o “venezuelano”  
terceiro mandato.

Comunico-lhe, enfim, mi-
nha desfiliação do partido 
que recebeu quase 35 anos 
da modesta contribuição que 
eu e minhas limitações lhe 
poderiam emprestar”.

Sobre Arthur
Arthur Neto é um di-

plomata, sociólogo e po-
lítico. Foi ministro-chefe 
da Secretaria-Geral da 
Presidência da República 
durante o Governo FHC, 
senador e deputado fe-
deral pelo Amazonas, e 
prefeito de Manaus por  
três mandatos.

Fico feliz, porque me ma-
chucava bastante o cora-
ção ver aquele que já foi o 
melhor – e de mais signifi-
cativo legado – partido da 
história republicana brasi-
leira se descaracterizar e 
se ir transformando numa 
agremiação parecida com 
tantas outras, filhas da mes-
mice, da irrelevância e da  
mediocridade.

Minha lealdade e sen-
so de responsabilidade me 
impediram, durante um 
bom tempo, de abandonar 
o partido que, incontestá-
vel e efetivamente, ajudei  
a construir

Obrigado, portanto, por me 
propiciar a oportunidade 
de sair, de cabeça erguida e 
aliviado da carga que já não 
me agradava carregar.

Fiz parte da 1ª Executiva 
Provisória do MDB, no Rio 
de Janeiro, por indicação da 
liderança estudantil, para 
confrontar o adesista go-
vernador Chagas Freitas e 
não permitir que o partido 
de oposição à ditadura fosse 
dominado pelos que tinham 
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apego mórbido a cargos e 
vantagens públicos.

Daí em diante foi uma se-
quência de missões que, 
inapelavelmente, me leva-
vam a lutar com muita for-
ça pelo restabelecimento do  
regime democrático.

Conquistada a democracia, 
muitas lutas passaram a ser 
motivo de vida para meu cé-
rebro e meu coração.

Fui deputado federal e se-
nador por 20 anos, duas ve-
zes líder congressual do pre-
sidente-estadista Fernando 
Henrique Cardoso, que me 
conferiu a honra de poder 
colaborar com o Brasil na 
condição de Ministro-Chefe 
da Secretaria-Geral da Presi-
dência da República.

Como senador, liderei a 
brilhante, influente e nume-

Concurso nº 5716 - 16/11/2022

Prêmio Bilhete Valor do Prêmio (R$)

1º Sorteio

2º Sorteio

1º 015838 R$ 500.000,00
2º 061865 R$ 27.000,00
3º  069590 R$ 24.000,00
4º 039867 R$ 19.000,00
5º 048816 R$ 18.329,00

Concurso n. 2444 - 17/11/2022

11 25 30 37 47 48

27 36 37 40 43 44

03 06 07Concurso n. 2665 - 17/11/2022

00 01 06 15 19

24 26 36 42 47

49 55 68 70 73

79 80 81 86 88

Lotomania 2392 - 16/11/2022

Concurso n. 2539 - 16/11/2022

01 23 32 33 36 59

08   20   31   49   62   68  77  - Chapecoense/SC

Concurso n. 6001 - 17/11/2022

Concurso n. 1861 - 17/11/2022

03 15 20 57 58

08 09         11       12      13       15       16        18        19      20      21          25


